

## **Proyecto Escolar Comunitario Festejando el día de muertos en mi comunidad y Navidad de Paz**

**El bachillerato EMSaD No. 15 Juan Escutia Martínez**, ubicado en la colonia Ladislao Moreno del municipio de Tecomán, Colima, identificó como problema prioritario en la comunidad la pérdida de valores en jóvenes de la comunidad, como el respeto, tolerancia y paz. Ante ello, se realizó un Proyecto Escolar Comunitario cuyo objetivo fue fortalecer el vínculo de los jóvenes con la comunidad en un entorno de convivencia y paz a través de dos festividades culturalmente significativas: el día de muertos y la navidad.

### **ETAPAS DE IMPLEMENTACIÓN DEL PAEC**

#### **ACTIVIDADES**

##### **1.- Festejo del día de muertos**

Dentro del Programa Aula Escuela Comunidad, iniciamos trabajos en las diferentes UAC / materias para poder realizar un altar comunitario, los jóvenes trabajaron en “La materia y sus interacciones” acerca del cuidado del cuerpo y la mente expresándolo con actividades artísticas lo cual dio como resultado tapetes de sal colorada y aserrín que formaron parte de la decoración del altar comunitario, en las materias de comunicación se realizaron calaveras literarias, así como investigación documental de la tradición en México y otros países, el uso de las tecnologías con cultura digital es fundamental ya que brinda el soporte tecnológico de todas las materias.

##### **2.- Navidad de Paz**

Dentro del Programa Aula Escuela Comunidad, iniciamos trabajos en las diferentes UAC / materias para poder sensibilizar a los jóvenes y que pudieran empatizar con la población vulnerable, se crearon brigadas de visita al asilo del municipio compartiendo víveres y tiempo con los adultos mayores realizando diversas actividades. En el mes de diciembre se realiza un evento donde los jóvenes bailaron, contaron cuentos, jugaron, comieron, regalaron obsequios elaborados por ellos, repartieron cartas, y compartieron una bella navidad de paz con el adulto mayor.